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SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO  
E in merito ai finanziamenti ai partiti torniamo a parlare di Bandecchi, il patron di 

Unicusano, sindaco di Terni, leader di Alternativa Popolare, ex presidente della Ternana 
Calcio. È stato, a novembre scorso, è stato chiesto il rinvio a giudizio perché, perché 
secondo i magistrati avrebbe speso i soldi delle rette universitarie esentasse, cioè i 

cento milioni di euro, in attività che nulla avrebbero a che fare con la mission della 
università. Non è che sarebbe vietato però, siccome sarebbero attività commerciali, 

avresti dovuto pagarci sopra le tasse. E i magistrati ipotizzano che anche i trenta milioni 
investiti per sanare le casse della Ternana calcio, insomma, non erano proprio in linea 
con quella mission. Il nostro Luca Bertazzoni  

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
Se io prendo i soldi delle rette universitarie che sono decommercializzate e li do la 

Ternana calcio… 
 
LUCA BERTAZZONI 

È quello il vulnus! 
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 
Ma non è un vulnus, non c'è una legge! Figlio mio, ma non è che la possono arrestare 

perché lei c'ha la barba del cazzo, e dai su, e la miseria!  
 

LUCA BERTAZZONI 
Però lei dice che non c'è la legge, però c’è un discorso di logica. 
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 

Ma non c’è una legge! 
 
LUCA BERTAZZONI 

Però loro dicono: “Tu prendi questi soldi gratis, senza le tasse”. 
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 
Ma loro non dicono un cazzo! Ma gratis una minchia! Tu c'hai questi soldi e li dai alla 

Ternana per far che? Per far che? Per giocare a calcio e loro dicono semplicemente che… 
 

LUCA BERTAZZONI 
…Che ci dovevi pagare le tasse su quei soldi che dai alla Ternana. 
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 

E dove sta scritto?  
 

LUCA BERTAZZONI 



Perché i soldi dell'università vanno spesi in attività riguardanti la terza missione. 

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
Ancora? Posso? Non è così.  
 

LUCA BERTAZZONI 
Io sto dicendo quello che l'inchiesta dice. 

 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
A giugno scorso la Procura di Roma ha sequestrato altri 2,6 milioni di euro ad Unicusano, 

che si aggiungono ai 21 confiscati due anni fa. Secondo l’accusa, Bandecchi avrebbe 
investito in attività commerciali molti dei soldi che l’università guadagna ogni anno. 

 
GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL’ECONOMIA 
Questi incassano più di 80 milioni dagli studenti, il ministero gli dà anche dei contributi. 

 
LUCA BERTAZZONI 

Più di due milioni. 
 

GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL’ECONOMIA 
Quindi alla fine consuntivano 84-85 milioni di ricavi. Questo ente guadagna una ventina 
di milioni di euro, un 25% sui ricavi che è una redditività… 

 
LUCA BERTAZZONI 

Niente male. 
 
GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL’ECONOMIA 

È quasi a livello di quella dei Benetton. 
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 
Le università con i loro residui possono fare e debbono fare investimenti che siano 

propedeutici alla crescita del sistema universitario.  
 

LUCA BERTAZZONI 
Crescita del sistema universitario o crescita dell'azienda universitaria? È diverso. 
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 

Questo perché lei è un comunista di merda e ha un odio sfegatato verso di me. Crescita 
dell'ente universitario che ha incassato le rette. Noi abbiamo preso del denaro, abbiamo 
del denaro e l’abbiamo investito: l’università non ha questa proibizione. 

 
GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL’ECONOMIA 

Il nodo vero è: i soldi che genera l'università devono essere reimpiegati all'interno della 
struttura universitaria. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Ma è vietata questa attività commerciale ad un'università? 

 
GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL’ECONOMIA 



No, qualunque ente non commerciale può esercitare un'attività commerciale però per 

l'attività commerciale deve pagarci le tasse. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Aveva trovato un accordo con l'Agenzia delle Entrate  
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 

12 milioni. 
 
LUCA BERTAZZONI 

12 milioni. Perché lei va a cercare un accordo se è convinto, come dice, di aver ragione? 
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 
Perché in questa nazione di merda cosa posso fare? Qui sono passati quattro anni e non 

siamo ancora arrivati a una mazza… 
 

LUCA BERTAZZONI 
Cioè lei ha detto: “piuttosto è meglio levarsi questo dente e chiuderla qua”. Questo era 

il suo ragionamento, no?  
 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
Mi scusi, qui purtroppo bisogna arrivare ad una conclusione, quindi, guardi, 12 milioni 

che non sono un cazzo… 
 
LUCA BERTAZZONI 

Li avrebbe dati con gioia. 
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 
Ma io glieli avrei dati anche tutti e 25 se si levavano dalle palle e non scassavano più i 

coglioni. 
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
Alla fine, l’accordo con l’Agenzia delle Entrate è saltato, mentre Unicusano continua a 
diversificare i propri affari. 

 
LUCA BERTAZZONI 

Uno degli ultimi investimenti di Bandecchi che si è buttato nella sanità privata, no, 
questa Villa Margherita.  
 

GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL’ECONOMIA 
Ovviamente non amministra lui la clinica e quindi la clinica va bene. Lui ha preso un 

terzo o giù di lì, che terza missione fa in minoranza?  
 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 

Nel 2021 l’università Niccolò Cusano ha investito 6,7 milioni di euro per acquisire il 39% 
della clinica Villa Margherita di Roma, fiore all’occhiello della sanità privata. 

 
LUCA BERTAZZONI 



Villa Margherita: voi non avete neanche medicina, quindi non la potete spacciare per 

terza missione, no? 
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 
Noi la spacciamo come un investimento preciso dove abbiamo delle quote che ci danno 

una resa, con quella resa paghiamo le tasse. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Ma non sui soldi a monte, questo vi contestano. Sui soldi che prendete dall’università e 
li investite in attività commerciali. 

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
Sì, ma, loro sostengono questo per tutte le università d'Italia o solo per me? 
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
Sicuramente non sono molte le università che hanno investito i propri soldi in un centro 

estetico o nel commercio all’ingrosso di alimenti preconfezionati come invece ha fatto 
Unicusano, che solo per ripianare le perdite della Ternana calcio ha drenato 30 milioni 

di euro dai fondi dell’ateneo. 
 
GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL’ECONOMIA 

cento milioni! Sono cifre, no? 2/3 degli attivi patrimoniali sono destinati ad attività fuori 
dell'università. 

 
LUCA BERTAZZONI 
Ad esempio auto di lusso. 

 
GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL’ECONOMIA 

Ma sì, ci sono queste strane società: Ricchiricchiricchi, siamo tutti ricchi.  
 
LUCA BERTAZZONI 

Sono auto di lusso che vengono affittate all’università.  
 

GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL’ECONOMIA 
Sì, però la società non le ha le auto di lusso, dai bilanci non risultano. Non lo so da dove 
arrivano, magari se le fa prestare e poi gliele affitta. 

 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 

Fatto sta che la società di Bandecchi Ririricchi ha fatturato all’università controllata da 
Bandecchi l’affitto di due Ferrari che sono parcheggiate nel garage dell’ateneo insieme 
alla Rolls Royce. 

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
Cosa mi contestano? 
  

LUCA BERTAZZONI 
Le contestano che lei spende i soldi di Unicusano dandoli ad una sua società. 

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 



Vedremo se quello che mi contestano ma lo contestano in base alla legge o in base 

all'invidia. Si parla semplicemente di supercazzole senza arrivare a nulla. Quanto sono? 
30mila euro l'anno? 40mila? 

 
LUCA BERTAZZONI 
eh, una cosa del genere. 

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
30mila euro l’anno? Ma lei deve pensare che io con 30.000 euro l'anno ci compro la 
carta igienica. 

 
LUCA BERTAZZONI 

Siccome questo aspetto dell’invidia lei lo ha sottolineato in questi video che ha fatto 
quest'estate sullo yacht volevo capire un po' meglio… 
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 

C’è questa nazione invidiosa. 
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
Lo yacht in questione si chiama Agape Rose, è lungo 48 metri e mezzo e ha 12 cabine 
di lusso con bagno privato. Quando quest’estate esce la notizia che la Guardia di Finanza 

ha trovato le fatture pagate da Unicusano per l’affitto della barca, Bandecchi reagisce 
così. 

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO – INSTAGRAM - AGOSTO 2024 

Allora, da oggi comincerò una serie denominata Agape Rose, questa barchetta 
appartiene a qualcosa che è mio, è inutile che stiamo a chiacchierare: 150/200mila euro 

a settimana ci si cava. Allora adesso ve la farò vedere pezzo pezzo tutta per farvi capire 
che potreste fare una vacanza interessante. Qui c’è la sala massaggi, c’è sempre la 
signorina che fa i massaggi nella maniera giusta. Bagno chiaramente e sauna che 

adesso è spenta.  
Vedo che finalmente c’è qualcuno che gli comincia a venire qualche attacco di bile forte: 

dovreste andare a fare in culo perché siete dei falliti del cazzo. Purtroppo, c’è tanta 
gente che gli rode e cha fa anche il lavoro sbagliato: magistratura, qualcuno lavora nella 
Guardia di Finanza, qualcuno all’Agenzia delle Entrate. 

E qui c’è la palestrina per chi si vuole allenare. E da bordo un saluto. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Nel 2020 affitta questo yacht per 90.000 euro, sempre soldi Unicusano, per farsi due 
settimane di vacanza in barca. 

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
Non mi faccio due settimane di vacanza, mi faccio due settimane di meeting insieme a 
dieci dipendenti di questa università, mi scusi. 

 
LUCA BERTAZZONI 

Pure la sua famiglia c’era. 
 



STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
C’era anche la mia famiglia.  

 
LUCA BERTAZZONI 
C’erano i suoi amici. 

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
C’erano anche le famiglie dei dipendenti. No, lei sbaglia. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Però così facendo vale tutto Bandecchi.  

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 

No, ma mi scusi. Io con quei dipendenti parlo per due settimane di lavoro. 
 

LUCA BERTAZZONI 
In barca. 

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 

In barca. Stabilisco cosa devo fare, poi stabilisco… 
 

LUCA BERTAZZONI 
Però le viene da ridere pure a lei. 
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 

No, a me fate ride voi, una massa di pezzenti di merda che manderà questa nazione a 
fare in culo perché ancora vedete anomalo quello che non è anomalo. Voi solo nei film 
accettate di vedere imprenditori di successo che fanno affari in barca o nei grandi hotel 

o mentre giocano a golf? Scusi ma i campi da golf, quindi, li chiudiamo?  
 

LUCA BERTAZZONI 
Poi abbiamo gli yacht, lo yacht, la società croata. 
 

GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL’ECONOMIA 
Lo yacht o gli yacht? Io ne ho viste due di società croate, no? Ora è del tutto evidente 

che l'utilizzo, la gestione, il noleggio o quel che si vuole di una barca non ha niente a 
che fare con l'università. Non è che uno deve fare la biologia marina.  
 

LUCA BERTAZZONI 
Lei la noleggia per 90.000 euro nel 2020, poi dopo di che si compra il 49% di questa 

Luxury and Sun, una società croata, che detiene la barca, giusto? 
 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
Sì, bravo 

 
LUCA BERTAZZONI 

E lo fa sempre con i soldi di Unicusano?  



 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 

No, lo faccio con roba mia. La affitto ad Unicusano se me lo chiede. 
 
LUCA BERTAZZONI 

La affitta ad Unicusano? 
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 
Certo, ma perché, scusi? Anche questo mica è vietato dalla legge, eh. 

 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 

L’affitto di macchine di lusso e yacht da società di proprietà di Bandecchi all’università 
controllata da Bandecchi è uno dei motivi per cui la Procura di Roma ha chiesto il rinvio 
a giudizio del sindaco di Terni. 

 
LUCA BERTAZZONI 

Ho trovato una cosa che mi ha fatto sorridere, che era un verbale del Consiglio di 
Amministrazione in cui si approva il suo aumento di stipendio a tre milioni: era nel 2017. 

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 

E poi è a quattro ora.  
 

LUCA BERTAZZONI 
Adesso è arrivato a quattro. Però nell’approfondita discussione di che avete parlato? 
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 

Siccome abbiamo parlato di me… 
 
LUCA BERTAZZONI 

Avete parlato a lungo e avete detto: “quanto è bravo Bandecchi, diamogli più soldi”.  
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 
Beh, mi scusi, lei ha fondato l'università? 

  
LUCA BERTAZZONI 

No, assolutamente. 
 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
Io sono tra i pochi uomini che ha fondato un'università in Italia, sono una persona 

estremamente capace. È chiaro che ho una pretesa di avere uno stipendio…  
 
LUCA BERTAZZONI 

Adeguato.  
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 



Importante, adeguato perché se mi permette non mi vorrà pagare 300/400/500/600 

mila euro l'anno.  
 

GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL’ECONOMIA 
Il tema è: i soldi dell'università sono di Bandecchi o sono dell'università? Questo ente 
genera soldi e uno dice: “vabbè, io sono io, voi non siete nessuno”. 

 
LUCA BERTAZZONI 

Il Marchese del Grillo. 
 
GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL’ECONOMIA 

Io prendo i soldi e faccio quello che mi pare… Vabbè! 
 

SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO  
Insomma, la logica del Marchese del Grillo probabilmente è alla base del verbale del 
2017, del Consiglio di amministrazione di Unicusano dove si legge: “dopo approfondita 

discussione”, così c’è scritto, “approva all’unanimità seduta stante" l’aumento del 
compenso di Bandecchi a tre milioni di euro, poi dopo porterà anche a quattro milioni 

di euro l’anno. Insomma, è geniale come imprenditore senza ombra di dubbio, 
insomma, un po’ meno coerente, secondo noi, con la mission dell’università. Tanto è 

vero che la Procura gli ha sequestrato 23 milioni di euro perché sospetta che cento 
milioni di euro incassati dalle rette universitarie esentasse, invece di essere investiti 
nell’applicazione della ricerca universitaria sull’economia reale del paese, sono stati 

investiti in attività commerciali, quindi, avrebbe dovuto pagare le tasse perché come li 
ha spesi? Li ha spesi intanto saldando alcuni debiti della Ternana, poi acquistando centri 

estetici, commerciando cibi preconfezionati, cliniche private, come abbiamo visto auto 
di lusso, anche pagando l’affitto di uno yatch di cinquanta metri alla sua società croata. 
Ecco, ma lui dice: è servito lo yatch per portare in giro i dipendenti per fare dei briefing 

di lavoro. Ora, è un nobile pensiero ma stona con quanto invece noi abbiamo scoperto 
leggendo i bilanci, che non sono pubblici: per legge li deve mandare solo al Miur però 

lui ci ha consentito di vederli e che cosa ha scoperto il nostro Luca? Che nel 2023, per i 
suoi ricercatori e insegnanti, che sono il core dell’università, ha speso 9 milioni di euro 
523mila 416 euro in un anno. Poi, andando invece a vedere sul sito del Miur, abbiamo 

scoperto che Unicusano ha 1107 docenti e ricercatori impiegati per insegnare ai 22mila 
studenti. Ora, se la matematica non è un’opinione, ogni anno come stipendio ai suoi 

insegnanti e ricercatori andrebbe la cifra stratosferica di 8600 euro lordi l’anno, cioè 
1500 euro in meno del reddito di cittadinanza, del reddito di inclusione. Ora, è vero che 
si tratta di una telematica, che le lezioni sono probabilmente tutte registrate, però, a 

noi appare una miseria anche in virtù del fatto che ha dei bilanci floridi. Pensate che 
Bandecchi riesce a guadagnare su quello che incassa una percentuale del 25%, una 

percentuale simile a quella che incassavano i Benetton con l’autostrada, dice il nostro 
Gian Gaetano Bellavia. Solo che poi investe i soldi in attività commerciali, così sospetta 
la Procura che per questo ha chiesto il rinvio a giudizio il novembre scorso. Ecco, 

Bandecchi, dopo poco tempo, che cosa ha fatto? Ha chiuso due suoi canali tv, e ha 
mandato a casa 250 lavoratori. Dice: è colpa della magistratura. Ma è così?  

Il nostro Luca Bertazzoni con la collaborazione della nostra Marzia Amico.  
 
VANESSA PICCIONI - CONDUTTRICE TELEGIORNALE CUSANO ITALIA TV - 

06/12/2024 
Era il nostro ultimo aggiornamento, si conclude qui questa edizione del telegiornale del 

Cusano Media Group. Grazie per averci seguito, buon proseguimento di giornata. 
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 



L’ultimo telegiornale di Cusano Italia Tv è andato in onda alle 14 dello scorso 6 

dicembre. Dopo cinque anni è finita così l’avventura dei due canali televisivi 
dell’università Niccolò Cusano: di quello che doveva essere il fiore all’occhiello 

dell’ateneo telematico oggi rimangono solo camerini e studi vuoti, telecamere e 
microfoni spenti. Nel comunicato del gruppo si legge che “la programmazione viene 
interrotta per le note vicende che hanno fatto passare le emittenti televisive come 

attività commerciali. Oltre 250 persone resteranno inesorabilmente senza lavoro. 
L’Amministratore delegato Stefano Bandecchi promette che ognuno pagherà per le 

proprie responsabilità”. 
 
LUCA BERTAZZONI  

Chiude le televisioni, perché? 
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO  
Se noi abbiamo un'indagine aperta, dove pare che tutti siano convinti in magistratura e 

in Guardia di Finanza che noi siamo dei criminali, l'unica conclusione resta quella di 
chiudere una cosa che ci crea dei problemi. 

 
LUCA BERTAZZONI 

250 lavoratori dipendenti andranno a fare gli agricoltori, lei ha detto  
 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO  
Che lo devo dire? Mi hanno detto che alla fine fra diretti e indiretti, persone che 

collaboravano erano tante persone. Come si riconverte, scusi, un cameraman in questa 
situazione? Che fa? Il professore? 
 

LUCA BERTAZZONI 
E ad esempio loro che ci stanno riprendendo?  

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO  

Siccome noi abbiamo fortunatamente salvato la parte radiofonica, abbiamo anche una 
piattaforma e queste cose ci hanno permesso di salvare una trentina di persone. 

 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
Leader di Alternativa Popolare, sindaco di Terni, ex proprietario della Ternana Calcio, 

ma soprattutto Amministratore delegato dell’Università Niccolò Cusano, Stefano 
Bandecchi è da anni sotto la lente di ingrandimento della magistratura, che ha chiesto 

il rinvio a giudizio per evasione fiscale. La Procura di Roma ha disposto il sequestro di 
oltre 23 milioni di euro all’ateneo telematico perché avrebbe speso in attività 
commerciali gli introiti esentasse delle rette universitarie. Bandecchi sostiene che per 

via delle inchieste della magistratura è costretto a licenziare 250 persone.  
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO - INSTAGRAM - 7/12/2024 
Magistratura e Guardia di Finanza hanno portato avanti un'indagine che secondo me fa 

totalmente schifo, è fatta male. Comunque, per quattro mesi noi pagheremo lo 
stipendio, quindi non piangete tutti. Nessun altro fa quello che faccio io, proprio per 

questo mi chiamo Stefano Bandecchi.  
 



FRANCESCA ROMANA MACRÌ – CONDUTTRICE CUSANO MEDIA GROUP - 

16/01/2023 
E abbiamo qui Max Cannalire, il nostro fantastico Max Cannalire del Cusano Media 

Group, qui a parlarcene.  
 
MAX CANNALIRE - EX CONDUTTORE CUSANO MEDIA GROUP - POMERIGGIO 

CON NOI - CUSANO ITALIA TV - 16/01/2023 
Buonasera, bentrovati. 

 
FRANCESCA ROMANA MACRÌ – CONDUTTRICE CUSANO MEDIA GROUP - 
16/01/2023 

Ciao Max, grazie di essere qui con noi. 
 

MAX CANNALIRE - EX CONDUTTORE CUSANO MEDIA GROUP - POMERIGGIO 
CON NOI - CUSANO ITALIA TV - 16/01/2023 
Grazie a voi dell’opportunità. Grazie all'università perché è una gran bella iniziativa, 

troppo buoni. 
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
Nonostante la grande esperienza da conduttore, non rientra fra i lavoratori salvati Max 

Cannalire che dopo tanti anni passati dentro gli studi delle televisioni di Unicusano non 
riesce a ritrovarsi nei conti di Bandecchi sul numero dei licenziati. 
 

MAX CANNALIRE - EX CONDUTTORE CUSANO MEDIA GROUP 
250? Io quando ho letto quel comunicato sono rimasto basito. Ho detto: “ma 250?”, 

cioè non c'entravano neanche in quella parte di struttura… 
 
LUCA BERTAZZONI  

…Fisicamente 250 persone. 
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
Max Cannalire non ha solo lavorato come presentatore nelle tv di Unicusano, ma è stato 
anche l’allenatore della squadra di basket dell’ateneo telematico. 

 
MAX CANNALIRE - EX CONDUTTORE CUSANO MEDIA GROUP  

Questo ti dimostra il rapporto che ho avuto sempre con i ragazzi dell'università. Questa 
era la foto di quando stavamo a Pula, in Croazia. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Te quando sei entrato nei media di Unicusano? 

 
MAX CANNALIRE - EX CONDUTTORE CUSANO MEDIA GROUP  
27 agosto 2014. 

 
LUCA BERTAZZONI 

Quindi hai fatto dieci anni tondi tondi.  
 
MAX CANNALIRE - EX CONDUTTORE CUSANO MEDIA GROUP  

Sì, io facevo i commenti di tutta la C, sono 60 squadre, e della B, che sono altre 20. Poi 
quando mi facevano fare pure la radio io facevo pure l’interregionale, che sono 9 gironi: 

166 squadre. 
Io uscivo la notte che stavo con due occhi così! Io due volte al viadotto di Torrimpietra 

ho rischiato di andare dritto. 



 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
Nonostante le tante ore lavorate e la presenza del suo nome nelle turnazioni di lavoro 

del telegiornale fino al 22 dicembre scorso, pochi giorni prima dell’annuncio della 
chiusura delle televisioni di Unicusano, Max Cannalire viene fermato dalle guardie 
giurate all’ingresso dell’università. 

 
MAX CANNALIRE - EX CONDUTTORE CUSANO MEDIA GROUP  

All'entrata il 27 novembre mi è stato detto, non ti nascondo non senza imbarazzo da 
parte di quelli che erano alla porta d'entrata, che avessero ricevuto una mail in cui si 
diceva che io non fossi più collaboratore, dipendente, scegli tu il termine. 

 
LUCA BERTAZZONI 

E poi hai avuto modo di confrontarti con qualcuno, cioè dopo che non ti hanno rinnovato 
questo contratto? 
 

MAX CANNALIRE - EX CONDUTTORE CUSANO MEDIA GROUP  
È sceso il direttore di Rete, ci ho parlato: “Ah, tu la scelta l’avresti avuta”. Gli ho detto 

che quella non era una scelta. 
 

LUCA BERTAZZONI 
La scelta qual era? 
 

MAX CANNALIRE - EX CONDUTTORE CUSANO MEDIA GROUP  
Di rinunciare a tutto il pregresso. 

 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
Il pregresso di cui parla Cannalire si riferisce ai contributi che le televisioni di Unicusano 

avrebbero dovuto versargli in quanto il suo contratto non corrispondeva alle mansioni 
realmente svolte.   

 
LUCA BERTAZZONI 
È quello il vero motivo. 

 
MAX CANNALIRE - EX CONDUTTORE CUSANO MEDIA GROUP  

Eh… 
 
LUCA BERTAZZONI  

Cioè ai diritti che avevate accumulato nel corso di questi anni. 
 

MAX CANNALIRE - EX CONDUTTORE CUSANO MEDIA GROUP  
Sì. 
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
Quindi l’indagine della magistratura nei confronti di Bandecchi non sarebbe il vero 

motivo della chiusura delle televisioni di Unicusano. 
 
LUCA BERTAZZONI 

Le risulta che ci sia stata un’ispezione dell'Inps qui per verificare la regolarità dei 
contratti? 

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO  



Sì, siamo alla decima.  

 
LUCA BERTAZZONI 

E hanno trovato irregolarità. Le risulta?  
 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO  
No, a me non mi risulta. Mi risulta che hanno trovato tanta gente a posto e che dei 

giornalisti secondo loro dovevano avere un trattamento diverso. 
 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 

Che quella di Cannalire non sia una situazione anomala per i lavoratori dei media di 
Unicusano lo ha messo nero su bianco la stessa università sul suo profilo Linkedin. 

 
LUCA BERTAZZONI 
Questo è un vostro annuncio di lavoro in cui cercate giornalisti in possesso di partita 

Iva: tipo di rapporto lavorativo 40 ore settimanali su turnazione da lunedì alla domenica.  
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO  

Sì, ma per cosa è? 
 
LUCA BERTAZZONI 

Cusano Media Group. 
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO  
Perfetto. Se andavano nella televisione è normale, come fa lei, fanno gli altri.  

 
LUCA BERTAZZONI 

C’è un problema che la partita Iva non può avere turni, non può lavorare su turni. 
 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO  
Ma lo lasci dire al ministero del Lavoro. Aspetteremo 

 
LUCA BERTAZZONI 
Sennò si chiama lavoro dipendente.  

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO  
Ma no, mi scusi, è diverso perché se lei va 8 ore a lavorare all'interno di una struttura, 
lei ha ragione, ma se lei invece va per fare 2 ore di programma o 2 ore di registrazione, 

lei se lo gestisce per conto suo. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Le anomalie contrattuali di cui mi parlavi quali sono? 
 

MAX CANNALIRE - EX CONDUTTORE CUSANO MEDIA GROUP  
Intanto che noi avessimo una scala gerarchica perché c'era chi ha dato degli ordini di 

servizio. Mi è stato detto dal responsabile dello sport, apro e chiudo parentesi una 
partita Iva pure lui: “Cannalire sospeso 20 giorni”. 

 



LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 

Ecco il palinsesto degli ultimi mesi del tg sportivo e dei telegiornali delle tv di Unicusano. 
I turni corrispondono esattamente all’annuncio su Linkedin del Cusano Media Group: 40 

ore di lavoro settimanali, ovvero otto ore al giorno per cinque giorni. E come per i 
lavoratori dipendenti, vengono addirittura indicati i giorni di ferie dei conduttori. 
 

GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL’ECONOMIA 
Il lavoratore autonomo deve eseguire un incarico dato dal committente senza vincolo 

di subordinazione con autonomia di mezzi dovendo solo garantire il risultato, mentre il 
lavoratore dipendente è organizzato e diretto dal datore di lavoro. È evidente che lì c’è 
qualcosa che non va, se gli facessero causa, non c’è alcun dubbio: qualunque Tribunale 

del lavoro li farebbe assumere. 
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
Da quello che ci risulta, dopo essersi rivolti a Stampa Romana, il sindacato dei 
giornalisti, molti fra gli ex collaboratori delle tv di Unicusano hanno ricevuto un’offerta 

economica dall’ateneo per sanare le loro posizioni contrattuali passate. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Le risulta che la sua università sta, come dire, cercando una transazione con questi ex 

collaboratori? 
 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
No. 

 
LUCA BERTAZZONI 
Per sanare il passato. 

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
No, no, no. Guardi, ci sono degli uffici giuridici che cercano per conto loro, io non lo so 
cosa stanno facendo. Per me dovevano mandarli a fare in culo e dovevano proprio 

annientarli. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Invece gli stanno offrendo soldi per poter sanare il passato. 
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 

Che le voglio dire? Gli avvocati fanno il lavoro degli avvocati, non è un problema mio. 
 
LUCA BERTAZZONI 

E quindi però vuol dire che evidentemente qualcosa non andava in quei contratti, no? 
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 
No. 

 
MAX CANNALIRE - EX CONDUTTORE CUSANO MEDIA GROUP  

Se rinunciare al pregresso significa cancellare quello che ho sulla schermata del mio 
spazio Spid con l'Inps, anche no. 

 



LUCA BERTAZZONI 

E l’offerta di Unicusano era… 
 

MAX CANNALIRE - EX CONDUTTORE CUSANO MEDIA GROUP  
Hai presente i campi di calcio quando non si può giocare? Impraticabile. Io ci ho creduto 
in quell’azienda a 51 anni rimettendomi a studiare.  

 
LUCA BERTAZZONI 

E poi che è successo? Oltre il danno la beffa? 
 
MAX CANNALIRE - EX CONDUTTORE CUSANO MEDIA GROUP  

Il giorno dopo il 27 novembre, quando mi è stato comunicato che io non fossi più 
collaboratore, mi è stato comunicato che avessi perso l'agevolazione dipendente e mi è 

stato chiesto di far fronte a livello economico.  
 
LUCA BERTAZZONI 

In pochi giorni ti hanno prima allontanato dall'azienda, quindi licenziato, e poi ti hanno 
fatto pagare la retta piena e non più con l'agevolazione da collaboratore dell'università. 

 
MAX CANNALIRE - EX CONDUTTORE CUSANO MEDIA GROUP  

Esatto, questo è. Io questa cosa l'ho vissuta male. 
 

SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO  

Povero Max che in pochi giorni ha perso lo stipendio, un lavoro, e deve pagare anche 
per intero, perché non è più un collaboratore dell’università, le rette. Ecco, mancano 

due esami, il destino cinico e baro vuole che uno sia proprio sul diritto del lavoro. Chissà 
se la commissione di Unicusano, di insegnanti gli chiederà, farà domande sulla 
differenza tra lavoratore dipendente e la Partita Iva. Insomma, però è un fatto che l’Inps 

ha cominciato a fare le ispezioni dopo le nostre prime puntate e ha trovato delle 
irregolarità. Ora, ci risulta che i legali di Bandecchi dell’università stiano cercando di 

sanare la situazione offrendo del denaro. Questo fa vacillare la versione di Bandecchi 
secondo la quale avrebbe chiuso le sue televisioni e mandato a casa i lavoratori per via 
della magistratura. Ecco, è più facile che invece sia per i conti in rosso che abbiamo 

potuto vedere nei bilanci delle sue televisioni, dei media. Si è tenuto, guarda caso, 
proprio le radio, che sono quelle che portano soldi, portano sponsorizzazioni però hanno 

a che vedere con la sua mission, cioè quella di un investimento applicato alla ricerca 
universitaria sull’economia reale del paese? Secondo i magistrati no, anche perché, 
insomma, che c’azzecca la mission universitaria con le vicende del falconiere della Lazio?  

 
RICCARDO “GALOPEIRA” ANGELINI – CONDUTTORE RADIO MANÀ MANÀ 

SPORT ROMA  
Martedì 14 gennaio 2025. Buongiorno, buongiorno a tutti, benvenuti e bentornati su 
Manà Manà Sport Roma 90.9. Chi consiglia i Friedkin? Chi racconta ai Friedkin che cosa 

succede a Trigoria? Che aspettiamo a fare diventare il club forte? 
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
Chiuse le due televisioni del Cusano Media Group, rimangono per ora accese le luci delle 
tre radio di proprietà dell’università Niccolò Cusano che trasmettono da un seminterrato 

nella sede dell’ateneo. 
 

GIUSEPPE LOMONACO - DIRETTORE RADIO CUSANO MEDIA GROUP 



Qui c'è diciamo la messa in onda video perché la radio va anche in video su questo 

supporto. Qui c'è l'openspace con le varie postazioni dove i collaboratori o i dipendenti 
si appoggiano.  

 
LUCA BERTAZZONI SPOSTA SU 
L’openspace di tutte e tre le radio? 

 
GIUSEPPE LOMONACO - DIRETTORE RADIO CUSANO MEDIA GROUP 

Sì. Lei è Livia Ventimiglia che è uno dei volti storici di Cusano.  
 
LUCA BERTAZZONI 

Buongiorno.  
 

LIVIA VENTIMIGLIA - CONDUTTRICE RADIO CUSANO CAMPUS 
Buongiorno, ciao. 
 

GIUSEPPE LOMONACO - DIRETTORE RADIO CUSANO MEDIA GROUP 
Partiamo dal basso e iniziamo da Radio Laziale per l’appunto. Questa è la messa in 

onda, quindi la regia audio e di fronte lo studio di Radio Laziale. 
 

VINCENZO LAURIA - CONDUTTORE RADIO CUSANO CAMPUS  
Cara Vanessa, se sei d'accordo questo è il momento di andare in break e lasciare la 
linea al nostro Mattia Yigitbasioglu. 

 
LUCA BERTAZZONI 

Questa è la radio dell'università. 
 
MATTIA YIGITBASIOGLU - RADIO CUSANO CAMPUS 

Mattia, piacere.  
 

LUCA BERTAZZONI 
Ciao Mattia, piacere. Che fai qua tu? 
 

MATTIA YIGITBASIOGLU - RADIO CUSANO CAMPUS 
Il regista in questo momento.  

 
GIUSEPPE LOMONACO - DIRETTORE RADIO CUSANO MEDIA GROUP 
Ora sono le 10:37 e va in onda questa trasmissione che si chiama Greenwich: c'è una 

grande partecipazione dei ragazzi che fanno parte del mondo universitario che 
contribuiscono con servizi, fanno gli inviati, prestano contenuti, fanno un lavoro di 

redazione.  
 
SIGLA RADIO CUSANO CAMPUS  

Radio Cusano Campus, spot. 
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
La realtà che il direttore Giuseppe Lomonaco descrive sembra corrispondere pienamente 
alla cosiddetta terza missione, ovvero l’applicazione della ricerca universitaria 

nell’economia reale che permette agli atenei di investire i soldi esentasse delle rette 
degli studenti. Questo per quel che riguarda Radio Cusano Campus. Ma cosa fanno le 

altre due radio di proprietà dell’università? 
 

GIUSEPPE LOMONACO - DIRETTORE RADIO CUSANO MEDIA GROUP 



Qui c’è il motivo per cui poi io sono entrato a far parte di questo polo e di questo gruppo, 

cioè Manà Manà Sport Roma. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Quindi la radio che parla della Roma. 
 

GIUSEPPE LOMONACO - DIRETTORE RADIO CUSANO MEDIA GROUP 
Noi siamo una radio di tifosi della Roma, siamo molto partecipati e molto seguiti. 

 
LUCA BERTAZZONI 
Lui me lo ricordo è Jimmy Maini, un ex calciatore della Roma, giusto? 

 
GIUSEPPE LOMONACO - DIRETTORE RADIO CUSANO MEDIA GROUP 

Ex calciatore della Roma, del Vicenza, del Milan ed è stato il primo calciatore a lanciare 
la moda delle veline perché lui si fidanzò credo con Alessia Merz. 
 

GIAMPIERO MAINI - CONDUTTORE RADIO MANÀ MANÀ SPORT ROMA 
Ho fatto un periodo di collaborazione esterna con la radio, poi dopo Peppe Lomonaco 

mi ha chiamato. 
 

LUCA BERTAZZONI 
E poi il Galopeira. 
 

GIUSEPPE LOMONACO - DIRETTORE RADIO CUSANO MEDIA GROUP 
Galoperira, vabè, leggenda, una delle voci storiche di questo circuito. 

 
RICCARDO “GALOPEIRA” ANGELINI - CONDUTTORE RADIO MANÀ MANÀ 
SPORT ROMA  

Hai fatto gestire il mercato alla Souloukou. Ma tu ti rendi conto? Quando glielo 
potremmo mai perdonare questo errore a ‘sta proprietà? 

 
GIUSEPPE LOMONACO - DIRETTORE RADIO CUSANO MEDIA GROUP 
Lui nasce proprio come tifoso, non ha un approccio giornalistico ma poi...  

 
LUCA BERTAZZONI 

Faceva i cori? 
 
GIUSEPPE LOMONACO - DIRETTORE RADIO CUSANO MEDIA GROUP 

Faceva le canzoncine nell’anno dello scudetto, esattamente.  
 

CANZONE GALOPEIRA 2001 
Sono della Roma e mi sento un po’ speciale, figurati se io potevo esse laziale. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Le radio invece mi sta dicendo le tiene perché in realtà vanno meglio. 

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 

Mentre la televisione, nella quale siamo accusati di diventare ricchi, non rendeva niente, 
le radio saranno messe sul mercato perché hanno un loro incasso pubblicitario. 

 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 



A portare gli incassi pubblicitari sono soprattutto i canali dedicati alla Roma e alla Lazio. 

E proprio per sfruttare il business delle radio dei tifosi, una realtà molto diffusa ed 
ascoltata a Roma, Stefano Bandecchi ha chiamato a dirigerle Giuseppe Lomonaco, 

storico giornalista con un passato di successo nell’etere calcistico romano. 
 
GIUSEPPE LOMONACO - DIRETTORE RADIO CUSANO MEDIA GROUP 

È stato proprio un colloquio con Bandecchi al quale io ho presentato un business plan. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Sulla radio sportiva. 
 

GIUSEPPE LOMONACO - DIRETTORE RADIO CUSANO MEDIA GROUP 
Sulla radio sportiva della Roma.  

 
LUCA BERTAZZONI 
E poi è andata talmente bene che a un certo punto Bandecchi ti chiede di aprire una 

radio… 
 

GIUSEPPE LOMONACO - DIRETTORE RADIO CUSANO MEDIA GROUP 
…che avesse come mission il racconto della Lazio. 

 
LUCA BERTAZZONI 
Tuo malgrado lo fai e poi a un certo punto ti dice addirittura di prendere in mano anche 

Radio Cusano Campus, la radio dell'università sostanzialmente. 
 

GIUSEPPE LOMONACO - DIRETTORE RADIO CUSANO MEDIA GROUP 
Mi viene chiesto di cercare di riorganizzare la radio che forse aveva un po' perso 
l'identità. 

 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 

A definire l’identità delle radio di proprietà delle università dovrebbe essere la terza 
missione, quella per cui gli atenei sono autorizzati a spendere i soldi esentasse incassati 
dalle rette degli studenti. 

 
GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL’ECONOMIA 

La logica della terza missione è molto semplice: l’insegnamento accoppiato alla ricerca 
a livello universitario generano brevetti, know-how, tecnologie. Questi brevetti, questi 
know-how e queste tecnologie è giusto che vengano applicati per migliorare la struttura 

del nostro paese.  
 

LUCA BERTAZZONI 
La radio dell'università, la radio laziale e la radio Manà Manà Sport Roma rispondono 
alla terza missione? 

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
Ah, ah (ride) 
 

LUCA BERTAZZONI 
Secondo lei, glielo chiedo lasciamo stare la Finanza, secondo lei... 

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 



Sono una terza missione normale perché sono sempre prodotti di comunicazione. Noi 

abbiamo delle facoltà che fanno comunicazione partendo dalla principessa: scienza della 
comunicazione.  

 
DANILO GALDINO - CONDUTTORE RADIO LAZIALE  
Avanti laziali! Vorrei che mi scriveste il vostro pensiero su tutta questa vicenda. Questa 

è sicuramente una situazione molto, molto delicata.  
Si sta parlando del problema causato dal falconiere della Lazio. 

 
LUCA BERTAZZONI 
Che ha fatto?  

 
DANILO GALDINO - CONDUTTORE RADIO LAZIALE 

Ha veicolato le immagini sui social network relative, diciamo, ad un’operazione che ha 
fatto per migliorare le sue performance sessuali, quindi veicolando proprio immagini di 
nudo. 

 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 

In radio c’è grande fermento per i video diffusi sui social da Juan Bernabè, l’addestratore 
che prima di ogni partita casalinga della Lazio libera all’interno dello stadio l’aquila 

Olimpia. 
 
LUCA BERTAZZONI 

E i tifosi che dicono di questa storia?  
 

DANILO GALDINO - CONDUTTORE RADIO LAZIALE 
I tifosi sono molto arrabbiati e amareggiati perché poi comunque sia molti bambini o 
comunque molte persone amano questo rituale… 

 
LUCA BERTAZZONI 

Dell’aquila. 
 
DANILO GALDINO - CONDUTTORE RADIO LAZIALE 

…che si porta avanti da tempo. Quindi oggi è questo l'argomento. 
I miei eventuali, perché ringraziando il cielo ancora non ne ho, però non si può mai dire 

nella vita, problemi erettili me li terrei per me, non li sbandiererei ai quattro venti.  
 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 

E invece il falconiere Bernabè, che era stato graziato dal presidente della Lazio Claudio 
Lotito per aver fatto il saluto romano prima di una partita, questa volta è stato licenziato. 

Nella radio di Unicusano, però, l’argomento continua a tenere banco. 
 
DANILO GALDINO - CONDUTTORE RADIO LAZIALE  

La domanda, però, che vi faccio è: voi quando vi fate determinate foto, le fate dal basso 
verso l'alto?  

 
FABIO BELLI - CONDUTTORE RADIO LAZIALE  
Non le faccio proprio.  

 
DANILO GALDINO - CONDUTTORE RADIO LAZIALE  

È inutile che fate tutti i puritani. Chi è che non ha mai mandato una fotografia in privato 
di quello che, insomma, è il suo pennuto?  

 



LUCA BERTAZZONI 

Lei l'ha seguita la storia del falconiere della Lazio?  
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 
No, no, ho capito. Ho visto un po’… 

 
LUCA BERTAZZONI 

Perché sono stato l'altro giorno lì nella vostra radio e si è parlato mezz'ora con i tifosi e 
i conduttori di questo falconiere. 
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 

Penso che una radio che parla della Lazio parlerà del falconiere. Ma delle misure del 
falconiere o solo del falconiere? 
 

LUCA BERTAZZONI 
Non lo so, era una discussione generale. Però il punto vero è che non mi sembra 

rientrante nella terza missione parlare del falconiere.  
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 
Mi scusi, scienza della comunicazione è scienza della comunicazione. Lei non deve dire 

di cosa si parla, ma al limite di come se ne parla e di come si conducono certe cose, lei 
sta perdendo 4 a 0 a questo giro.  

 
LUCA BERTAZZONI 
Sicuramente. 

 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 

Secondo magistratura e Guardia di Finanza le radio di Unicusano non rispondono alla 
terza missione e pertanto non possono essere finanziate con i soldi dell’ateneo 
telematico. 

 
GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL’ECONOMIA 

Sono soldi dell’università per i quali lo Stato non ha preso le imposte, cioè sono soldi 
degli studenti che vanno all’università, la quale li impiega in una radio anche del calcio. 
E che missione è la radio sportiva?  

 
LUCA BERTAZZONI 

Del tifoso, esatto. 
 
GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL’ECONOMIA 

Eh, ho capito. Dai, ma insomma… 
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
Uno dei volti noti di Radio Unicusano Campus è Massimo Ferrero, produttore 
cinematografico ed ex presidente della Sampdoria detto “il viperetta”. 

 
LUCA BERTAZZONI 

Come va?  
 



MASSIMO FERRERO - PRODUTTORE CINEMATOGRAFICO - EX PRESIDENTE U.C. 

SAMPDORIA 
Bene, ciao. Che devi fa?  

 
LUCA BERTAZZONI 
E che dobbiamo fare? Due chiacchiere con lei. 

 
MASSIMO FERRERO - PRODUTTORE CINEMATOGRAFICO - EX PRESIDENTE U.C. 

SAMPDORIA 
Eh, no. Mi devo autorizzare il mio datore di lavoro, non posso fare niente adesso. Parla 
con lui, se mi autorizza, che sono impiegato di questa struttura. 

 
LUCA BERTAZZONI 

Ma impiegato che fa? 
 
MASSIMO FERRERO - PRODUTTORE CINEMATOGRAFICO - EX PRESIDENTE U.C. 

SAMPDORIA 
Lavoro con loro, faccio l'opinionista. 

 
LUCA BERTAZZONI 

Ha un programma qui in radio: “Ferrero, non solo sport” e ha vinto pure un premio, il 
microfono d'oro. 
 

MASSIMO FERRERO - PRODUTTORE CINEMATOGRAFICO - EX PRESIDENTE U.C. 
SAMPDORIA 

Hai capito? 
 
MASSIMO FERRERO - PRODUTTORE CINEMATOGRAFICO - EX PRESIDENTE U.C. 

SAMPDORIA - PREMIO MICROFONO D’ORO – ROMA - 04/07/2024 
Ho avuto la fortuna di Radio Cusano Campus e nella persona di Bandecchi e della 

direttrice... come si chiama? 
 
GIANLUCA SCARLATA - CONDUTTORE RADIO CUSANO CAMPUS - PREMIO 

MICROFONO D’ORO – ROMA - 04/07/2024 
Valentina Lamonaca. 

 
MASSIMO FERRERO - PRODUTTORE CINEMATOGRAFICO - EX PRESIDENTE U.C. 
SAMPDORIA - PREMIO MICROFONO D’ORO – ROMA - 04/07/2024 

Valentina Lamonaca… che hanno creduto in me e ieri ho detto a Bandecchi: “oh, hai 
visto che mi hanno dato un premio d'oro?”. Gli ho detto “andiamo al monte e ce lo 

impegniamo, no?” 
 
MASSIMO FERRERO - PRODUTTORE CINEMATOGRAFICO - EX PRESIDENTE U.C. 

SAMPDORIA 
Assumetemi, no? 

 
LUCA BERTAZZONI 
L’ha già assunta Bandecchi. 

 
MASSIMO FERRERO - PRODUTTORE CINEMATOGRAFICO - EX PRESIDENTE U.C. 

SAMPDORIA 
Chi mi ha assunto? 

 



LUCA BERTAZZONI 

Bandecchi l’ha assunta.  
 

MASSIMO FERRERO - PRODUTTORE CINEMATOGRAFICO - EX PRESIDENTE U.C. 
SAMPDORIA 
Ah, il presidentissimo, sì sì. Però adesso che dobbiamo fare? 

 
LUCA BERTAZZONI 

Volevo fare due chiacchiere con lei. 
 
MASSIMO FERRERO - PRODUTTORE CINEMATOGRAFICO - EX PRESIDENTE U.C. 

SAMPDORIA 
Vabbè, mi deve autorizzare.  

 
LUCA BERTAZZONI 
Ma perché? È proprio un dipendente? 

 
MASSIMO FERRERO - PRODUTTORE CINEMATOGRAFICO - EX PRESIDENTE U.C. 

SAMPDORIA 
Ma sei di coccio te?  

 
LUCA BERTAZZONI 
È dipendente o un collaboratore? 

 
MASSIMO FERRERO - PRODUTTORE CINEMATOGRAFICO - EX PRESIDENTE U.C. 

SAMPDORIA 
È di coccio questo? 
 

LUCA BERTAZZONI 
Ma lei ha una libertà. 

 
MASSIMO FERRERO - PRODUTTORE CINEMATOGRAFICO - EX PRESIDENTE U.C. 
SAMPDORIA 

La libertà della mia vita. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Vuole che chiami Bandecchi? 
 

MASSIMO FERRERO - PRODUTTORE CINEMATOGRAFICO - EX PRESIDENTE U.C. 
SAMPDORIA 

Guarda quanto sei bello. Guarda eh! Facci una foto… Eccoci hai capito? Guardati lì che 
sei bellissimo! Ciao! 
 

MASSIMO FERRERO - PRODUTTORE CINEMATOGRAFICO - EX PRESIDENTE U.C. 
SAMPDORIA 

Ma tu dove lavori? 
 
LUCA BERTAZZONI 

A Report.  
 

MASSIMO FERRERO - PRODUTTORE CINEMATOGRAFICO - EX PRESIDENTE U.C. 
SAMPDORIA 

Ciao Ranucci. 



 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
Nonostante il suo motto “vola basso e schiva il sasso”, Massimo Ferrero è stato 

condannato in via definitiva per bancarotta fraudolenta per il fallimento della compagnia 
aerea Livingston Energy, arrestato e poi archiviato sempre per bancarotta e ora 
indagato per le plusvalenze con la Sampdoria. “Il viperetta” ha però trovato un posto 

dentro l’università Niccolò Cusano. 
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 
Quest'uomo che è stato azzerato aveva bisogno di lavorare e siccome nessuno fa 

lavorare una persona che è stata in galera e che fallisce… 
 

LUCA BERTAZZONI 
Lui aveva un programma radio che ora non ha più. Quindi non lo ha preso solo per la 
radio. 

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
Aveva il programma in radio, ma quello è marginale perché lui è una persona molto 

utile per quanto mi riguarda. 
 
LUCA BERTAZZONI 

E quindi cosa fa?  
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 
Se vogliamo fare dei lavori, se dobbiamo fare delle cose, lui trova le imprese che hanno 

la cifra giusta e che fanno le cifre giuste: persona importantissima. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Se la cava. E lo paga bene? 
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 

Guarda io gli pago uno stipendio sicuramente ricco.  
 
LUCA BERTAZZONI 

Mi hanno detto 15.000 euro al mese. 
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 
Allora lo sapeva già. 

 
LUCA BERTAZZONI 

Le chiedevo conferma. 
 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
No, non glielo confermo perché secondo me è di più.  

 
LUCA BERTAZZONI 

E poi ho visto che Ferrero, tra l’altro, ha finanziato il suo partito.  



 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 

Sì.  
 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO  

E quindi Bandecchi che nel corso degli anni ha speso circa 500mila euro di Unicusano 
per finanziare partiti ed esponenti politici come il leghista Angelo Ciocca con 80mila 

euro, il ministro degli Esteri Antonio Tajani con 100mila euro e Luigi Di Maio con 30mila 
euro, si ritrova a essere a sua volta finanziato dal suo dipendente Massimo Ferrero, che 
ha donato 50mila euro ad Alternativa Popolare, l’ex partito di Angelino Alfano di cui ora 

Bandecchi è coordinatore nazionale dopo averlo a sua volta finanziato con 100mila euro.  
 

LUCA BERTAZZONI 
Gli ha dato 50mila euro. Quindi avete fatto un po' in giro, cioè lei gli paga lo stipendio 
e lui poi finanzia il partito. 

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
Se gli viene pagato questo stipendio è giusto che lui alla fine, evidentemente, se sa che 

io gestisco un partito, può decidere, se lo vota, di finanziarlo. 
 
LUCA BERTAZZONI 

Ma lo vota? 
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 
Non lo so. Se non sbaglio fino a 100mila euro è lecito. 

 
LUCA BERTAZZONI 

Certo, infatti si è fermato a 50. 
 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
Punto.  

 
SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO 
Massimo Ferrero, ex presidente della Sampdoria, cinematografico, è stato ingaggiato 

da Stefano Bandecchi per 15mila euro al mese, pagato con i soldi delle rette 
universitarie esentasse. Poi lui che fa? Finanzia Stefano Bandecchi, leader di Alternativa 

Popolare, per 50mila euro, Alternativa Popolare che aveva raggiunto un accordo nel 
settembre scorso, nell’autunno scorso, con i partiti di centrodestra per appoggiarli nelle 
elezioni in Umbria e in Liguria. Poi l’accordo si è rotto e, insomma, adesso Autonomia 

Popolare è indipendente. Però qui siamo di fronte a un sistema dove la politica offre gli 
strumenti per finanziare le università telematiche attraverso delle rette esentasse e poi 

le università telematiche finanziano la politica. Ecco, non è un bel vedere. Poi, oltretutto, 
come abbiamo visto, a un certo punto Stefano Bandecchi ha ingaggiato Massimo 
Ferrero, non abbiamo ancora bene capito per cosa, mentre dall’altra parte, per un 

programma radiofonico che poi è stato chiuso, mentre dall’altra parte ha chiuso due 
canali televisivi. Ecco, lui dice per colpa della magistratura, noi sospettiamo, invece, per 

i bilanci in rosso perché, poi, ha rafforzato invece i canali radiofonici, che sono quelli 
che gli portano i soldi. Lui ha tre canali radiofonici, la Radio Cusano Campus, che è la 

radio istituzionale, quella che aderisce alla mission dell’università, e poi ci sono altre 



due radio, Radio Manà Manà Sport Roma e la Radio Laziale, che si occupano del tifo e 

del calcio romano, sono sostenute abilmente dal direttore Lomonaco e dai suoi 
conduttori, sono quelli che portano gli sponsor. Solo che per la magistratura non sono 

proprio indicative della mission universitaria, cioè quella che prevede investimento di 
denaro nell’applicazione della ricerca universitaria sull’economia reale del paese anche 
perché farci entrare là dentro il falconiere è complicato.  

 
PRIMO BLOCCO PUBBLICITARIO 

 
SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO  
Allora, stiamo parlando di Stefano Bandecchi, sindaco di Terni, leader di Alternativa 

Popolare, movimento politico, ma soprattutto patron dell’Università telematica Niccolò 
Cusano. Nel novembre scorso la procura di Roma ha chiesto il rinvio a giudizio perché 

secondo i magistrati e la Guardia di Finanza Bandecchi avrebbe speso cento milioni di 
euro provenienti dalle rette universitarie esentasse in attività che nulla hanno a che fare 
con la mission dell’università. Erano soldi che dovevano essere invece investiti nelle 

attività della ricerca università sull’economia reale del paese. Insomma, ecco, e per 
questo hanno sequestrato 23 milioni di euro. Ora, dopo questo sequestro e dopo la 

richiesta di rinvio a giudizio, Bandecchi che cosa ha fatto? Ha chiesto, ha chiuso due 
suoi canali televisivi, erano controllati da Radio Massolina, una società che controlla 

anche i canali radiofonici che invece sono stati rafforzati: nel 2021 ha investito 
addirittura due milioni di euro. Ecco, allora, cos’è che non torna? Che Bandecchi dice di 
aver chiuso i canali televisivi di Unicusano e di aver mandato a casa 250 lavoratori per 

colpa della magistratura. Però, insomma, noi adesso vi facciamo ascoltare degli audio 
inediti, insomma, che farebbero pensare proprio al contrario.  

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 

Me lo fate arrivare questo cazzo di documento? Prima che mando a fanculo veramente 
qualche altra persona. 

 
LUCA BERTAZZONI 
E la licenzia. 

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
Grazie, grazie. Allora, che cosa mi avete portato? Sul bilancio dell’università Niccolò 
Cusano, vorrei, per favore, la pagina con gli stipendi e gli emolumenti pagati. 

 
VALENTINA LAMONACA - DIRETTORE GENERALE MEDIA E SOCIAL UNIVERSITÀ 

NICCOLÒ CUSANO 
Ce l’ha la consulente del lavoro. 
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 

Oh, ma la mandi a fare in culo la consulente del lavoro, non ha capito un cazzo. Il 
concetto è, il concetto è: voglio la pagina del bilancio che segna gli emolumenti pagati, 
punto! Sembra che ‘sto a parlare di chissà che cazzo! Tra voi che fate trasmissioni di 

merda e la gente che non capisce un cazzo… 
 

LUCA BERTAZZONI 
È un casino, meno male che c’è lei. 

 



STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
Su questo lei può dirlo a voce alta: meno male che ci sono io. 

 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
E chissà se la pensano così anche i dipendenti licenziati due mesi fa dal Cusano Media 

Group. Le televisioni chiuse da Bandecchi e le tre radio ancora attive sono controllate 
da Unicusano attraverso la società Radio Massolina, che nel 2023 ha chiuso il bilancio 

con i conti in rosso. 
 
LUCA BERTAZZONI 

E per questo chiude la TV e manda a casa 250 dipendenti.  
 

GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL’ECONOMIA 
Ma quali 250 dipendenti? 
 

LUCA BERTAZZONI 
Quanti sono? 

 
GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL’ECONOMIA 

Qui ce ne sono 5.  
 
LUCA BERTAZZONI 

E allora li accolla all'università. 
 

GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL’ECONOMIA 
Sì, è probabile. Infatti, in questo bilancio uno degli elementi caratteristici è che ha 
pochissimi costi per il personale: 220mila euro. 

 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 

Di certo questi 220mila euro non basterebbero per pagare tutte le persone che sono 
rimaste a lavorare nelle radio di Unicusano. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Quanti siete più o meno qui? 

 
GIUSEPPE LOMONACO - DIRETTORE RADIO CUSANO MEDIA GROUP 
Guarda, tendenzialmente credo che siamo intorno alle 100-120 persone, sai un conto 

esatto non l'ho mai fatto ma anche perché… 
 

LUCA BERTAZZONI 
Tra dipendenti e collaboratori. 
 

GIUSEPPE LOMONACO - DIRETTORE RADIO CUSANO MEDIA GROUP 
Esatto, cioè molti sono collaboratori: c'è molta flessibilità, c'è molto ricambio. 

 
LUCA BERTAZZONI 
E il contratto ce l'avete con l'università o con Radio Massolina?  

 
GIUSEPPE LOMONACO - DIRETTORE RADIO CUSANO MEDIA GROUP 

Con Massolina.  
 

LUCA BERTAZZONI 



Con Massolina.  

 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 

Forse le cose saranno cambiate quest’anno perché nell’ultimo bilancio depositato erano 
solo cinque i dipendenti di Radio Massolina. 
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 

Se fosse stato un lavoro commerciale che doveva essere svolto da Radio Massolina 
avremmo avuto i dipendenti su Radio Massolina, punto. 
 

LUCA BERTAZZONI 
E lì ne avete 5. 

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 

E lì ce ne abbiamo 5. Siccome questo era un lavoro che Unicusano doveva 
evidentemente fare, erano persone assunte da Unicusano.  

 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO  

Secondo Bandecchi, quindi, le radio sono spin off dell’università e per questo gli stipendi 
dei suoi lavoratori sono nel bilancio di Unicusano. Eppure, tre anni fa così si rivolgeva 
ai suoi dipendenti. 

 
REGISTRAZIONE AUDIO STEFANO BANDECCHI –RIUNIONE OTTOBRE 2021  

Sono incazzato con tutti voi per lo schifo che avete fatto fino ad oggi, per aver distrutto 
un mio progetto fantastico. Io credo nel mio progetto editoriale che tutto questo sia 
superiore alla Fininvest e alla Rai.  

 
LUCA BERTAZZONI 

Quanti dipendenti ha Unicusano?  
 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
Direttamente non lo so. Ma lei lo sa già, me lo vuole dire lei? 

 
LUCA BERTAZZONI 
350 dipendenti e 107 collaboratori, quindi lavoravano quasi tutti nella televisione, no? 

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
A lei mancano parecchie persone, i suoi dati sono inesatti perché l'università Niccolò 
Cusano solo di professori a contratto, solo i professori dei master sono più di 1200. 

 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 

Il numero di professori che insegnano ad Unicusano è indicato sul sito del Miur, ma non 
nella visura dell’università, dove risultano 348 dipendenti e 110 collaboratori. Un 
numero che difficilmente potrebbe comprendere i 250 licenziati dalla tv e i cento che 

ancora lavorano nelle radio. 
 

LUCA BERTAZZONI 
È per questo non mi tornavano i numeri. 

 



STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
E che le devo dire? 

 
LUCA BERTAZZONI 
Non so dove li avete contrattualizzati. 

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
Saranno in un’altra voce. 
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
Di sicuro non li paga Radio Massolina, che ogni anno per i dipendenti spende 220mila 

euro. Eppure… 
 
GIAN GAETANO BELLAVIA - ESPERTO DI DIRITTO PENALE DELL’ECONOMIA 

I bilanci fanno oggettivamente schifo. 500mila euro di ricavi, probabilmente pubblicità 
e queste cose qua, 800mila euro di contributi pubblici: a fronte di 1 milione e 3 di ricavi, 

ci sono 5 milioni di costi… Di cosa vogliamo parlare? In 5 anni questi hanno perso 10 
milioni e mezzo, 10 milioni e mezzo sono soldi. 

 
LUCA BERTAZZONI 
Nell’ultimo bilancio proprio di Radio Massolina si parla di insicurezza sulla continuità 

aziendale, cioè c'è scritto proprio chiaro e tondo che non si può andare avanti così, 
tant'è che Unicusano nel 2021 ci aveva messo due milioni di euro. 

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 

Ma lo ha letto lei perché? Perché l'insicurezza è quella che nasce dall'indagine della 
magistratura. 

 
LUCA BERTAZZONI 
Ma perdevate già prima Bandecchi, scusi eh… 

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
Ancora? Allora mi dispiace che lei sia comunista e non afferra le cose, però gliele voglio 
spiegare meglio… 

 
LUCA BERTAZZONI 

Meno male. 
  
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
…così forse riuscirà a capirle: noi prendiamo i soldi delle rette degli studenti e li 

reinvestiamo in qualcosa che arricchisca il loro studio. 
 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 

Secondo la Guardia di Finanza, più che un arricchimento per gli studenti le radio sono 
un’attività commerciale e a giudicare da questo audio inedito ne è consapevole lo stesso 

Bandecchi, che già nel 2021 minacciava provvedimenti drastici. 
 



REGISTRAZIONE AUDIO STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE 

DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ CUSANO - RIUNIONE OTTOBRE 2021 
La mia radio, la mia televisione e Tag24 hanno assorbito denaro dell'università Niccolò 

Cusano, denaro che non ha mai reso direttamente denaro e quindi tutti voi qui entrate 
in discussione, a meno che questi prodotti non diventino produttivi. Oggi purtroppo il 
buco è di dieci milioni di euro e non è più giustificabile. 

 
LUCA BERTAZZONI 

Mi domando se lei manda a casa i lavoratori per colpa della magistratura come sostiene 
o perché invece è una cosa che le fa perdere più di tre milioni l'anno? I bilanci sono un 
disastro negli ultimi quattro anni. 

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
Lei ha trovato qui un'agenzia commerciale che vendeva spazi pubblicitari per la 
televisione? No.  

 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 

E il motivo per cui non c’è un’agenzia che vende spazi pubblicitari lo spiegava lo stesso 
Bandecchi tre anni fa ai suoi dipendenti. 

 
REGISTRAZIONE AUDIO STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE 
DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ CUSANO - RIUNIONE OTTOBRE 2021 

Com'è la televisione? Non mi ricordo quanto ha di share?  
 

REGISTRAZIONE AUDIO DIPENDENTE CUSANO MEDIA GROUP - RIUNIONE 
OTTOBRE 2021 
Non rilevabile.  

 
REGISTRAZIONE AUDIO STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE 

DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ CUSANO - RIUNIONE OTTOBRE 2021 
Non rilevabile. Quanto ha perso la radio?  
 

REGISTRAZIONE AUDIO DIPENDENTE CUSANO MEDIA GROUP - RIUNIONE 
OTTOBRE 2021 

La metà degli ascolti.  
 
REGISTRAZIONE AUDIO STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE 

DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ CUSANO - RIUNIONE OTTOBRE 2021 
Quanti erano? 

  
REGISTRAZIONE AUDIO DIPENDENTE CUSANO MEDIA GROUP - RIUNIONE 
OTTOBRE 2021 

40mila.  
 

REGISTRAZIONE AUDIO STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE 
DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ CUSANO - RIUNIONE OTTOBRE 2021 
Allora, già facevano cagare 40mila ascolti, cioè la morte civile: quindi la nostra radio 

non può avere pubblicità, la nostra televisione non può avere pubblicità. 
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 

Sin dall'inizio noi sapevamo esattamente cosa sarebbe successo, quindi la sua illazione… 



 

LUCA BERTAZZONI 
Non è un’illazione, è una domanda. 

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 

Le spiego, però, scusi… 
 

LUCA BERTAZZONI 
Siccome lei è un imprenditore Bandecchi, no, è uno che bada ai conti giustamente… 
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 

I nostri conti tornano, se no non c’avevo la Rolls Royce. 
 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 

Sicuramente torneranno i conti personali dell’Amministratore delegato di Unicusano, ma 
non quelli dei suoi mezzi di comunicazione. 

 
REGISTRAZIONE AUDIO STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE 

DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ CUSANO - RIUNIONE OTTOBRE 2021 
Io vinco, dove cazzo vado, vado, io vinco. Sono sveglio, intelligente, cattivo. Io nel 
mondo dell’editoria sono una potenza. La radio nella quale lavorate, la televisione nella 

quale lavorate, il Tag24 nel quale lavorate da anni… Io pago dieci milioni di euro l'anno, 
oh! 

 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
La passione di Bandecchi per i mezzi di comunicazione ha origini lontane. Nel 2012 

sempre con i soldi di Unicusano aveva investito sui contenuti di Radio Manà Manà. 
 

MAURIZIO MARTUCCI - GIORNALISTA  
Ricordo grandi battage pubblicitari, la mia fu una delle primissime trasmissioni: la 
rubrica si chiamava “Il salotto di sfera”. 

 
LUCA BERTAZZONI 

Ed era appena partita Radio Manà Manà, era appena nata. 
 
MAURIZIO MARTUCCI - GIORNALISTA  

Era appena partita perché io ricordo perfettamente che era la novità. 
 

LUCA BERTAZZONI 
Lei nel 2012 prese 100 persone per lanciare questa Radio Manà Manà. 
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 

C’era Radio Manà Manà e Radio Manà Manà Sport, stava su un canale solo di musica: 
quel marchio è nostro. 
 

LUCA BERTAZZONI 
C’era Marco Baldini. 

 
MAURIZIO MARTUCCI - GIORNALISTA  



Sì, esatto. C’era Vincenzo D’Amico, c'era Angelo Di Livio che faceva i collegamenti, 

anche Luciano Moggi ha intrattenuto una collaborazione con Radio Manà Manà. 
 

LUCA BERTAZZONI 
E poi che succede? 
 

MAURIZIO MARTUCCI - GIORNALISTA  
Io dopo quattro puntate… 

 
LUCA BERTAZZONI 
Quindi un mese di lavoro. 

 
MAURIZIO MARTUCCI - GIORNALISTA  

Praticamente un mese di lavoro, non contrattualizzato, non retribuito, ricevetti una 
comunicazione fulminea, ma non soltanto io, tutta la redazione, che dall'oggi al domani 
il palinsesto veniva bloccato per motivi di carattere commerciale ed economico.  

 
REGISTRAZIONE AUDIO STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE 

DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ CUSANO - RIUNIONE OTTOBRE 2021 
La Radio Manà Manà un giorno l'ho chiusa decidendo questo in sei minuti: mi sono 

incazzato e ho mandato tutti a casa. Forse non mi ci sono voluti sei minuti.  
 
LUCA BERTAZZONI 

Dopo un mese, mandò a tutti a casa. 
 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 
Che?  

 
LUCA BERTAZZONI 

Mandò tutti a casa dopo un mese senza pagare. 
 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
No, li mandai tutti a fare in culo. Erano in disaccordo tra loro, non si trovavano in 

armonia e siccome erano altri tempi, io li mandai tutti a fare in culo. 
 
MAURIZIO MARTUCCI - GIORNALISTA  

Dall’oggi al domani senza nessun tipo di preavviso. 
 

LUCA BERTAZZONI 
E senza contratto, quindi il preavviso era relativo. 
 

MAURIZIO MARTUCCI - GIORNALISTA  
Esatto. Io provai comunque a chiedere quantomeno un rimborso benzina, che era il 

minimo sindacale voglio dire, no… 
 
LUCA BERTAZZONI 

Risposta?  
 

MAURIZIO MARTUCCI - GIORNALISTA  
Zero, nulla.  

 



STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
Li mandai tutti via e vennero pagati tutti con regolarità. 

 
LUCA BERTAZZONI 
Ce n’è uno che sostiene il contrario, però… 

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
Vabbè, sarà stato uno sfigato rimasto chiuso in bagno, che le devo dire? Cioè lei parla 
di cento persone, dopo di che mi dice lei stesso che ce n’è uno che non ha avuto i soldi.  

 
LUCA BERTAZZONI 

Io ho parlato con uno e questo mi ha detto.  
 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
Ma parli con tutti e 100.  

 
LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 

In tutti questi anni il patron di Unicusano Stefano Bandecchi ha più volte chiuso e 
minacciato di chiudere le sue televisioni e le sue radio, licenziando diversi lavoratori con 
cui poi l’università ha dovuto transare. 

 
REGISTRAZIONE AUDIO STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE 

DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ CUSANO - RIUNIONE OTTOBRE 2021 
La riunione di oggi si basa sull'idea di chiudere la radio, la televisione e Tag 24. Voi da 
domani non avrete più un lavoro. Ma non chiudono per tutta la vita perché io li riaprirò. 

Il punto chiave è capire se io li riaprirò fra mezz'ora o se io li riaprirò fra tre settimane. 
 

LUCA BERTAZZONI FUORI CAMPO 
E Bandecchi, a poche ore dalla messa in onda di Report, ci regala un’altra delle sue 
giravolte, annunciando la parziale riapertura di un canale televisivo di Unicusano. 

 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO - VIDEO INSTAGRAM - 06/02/2025 
Finalmente un programma di nera, di crime come dicono i bravi, che si fa guardare e 
dove le cose sono realmente nuove, analizzate fino in fondo, veramente da 

professionisti con… Come si può dire? “I contro”. Cose serie fatte bene, queste cose 
fatte oggi dall’editore Radio Massolina e questa cosa è estremamente divertente. Anche 

domenica, quando vedremo la trasmissione di Report, ci sarà da ridere. Ho già letto una 
serie di stronzate sul sito di Report, andate a leggere, è importante. L’uomo più famoso 
sulla faccia della terra, il più potente: me! 

 
LUCA BERTAZZONI 

Il vizietto di aprire e chiudere queste radio ce l’ha. 
 
STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 

CUSANO 
Quale vizietto? Io le cose le apro e le chiudo, io faccio l'imprenditore.  

 
LUCA BERTAZZONI 

Eh, come le pare fa. 



 

STEFANO BANDECCHI – AMMINISTRATORE DELEGATO UNIVERSITÀ NICCOLÒ 
CUSANO 

Lei ha detto parole sante: io faccio come mi pare. 
 
SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO 

Questo lo avevamo capito! L’hanno capito anche tutti coloro, sulla loro pelle, che sono 
stati licenziati. Vedendo i bilanci di Radio Massolina, che controlla sia i canali tv che 

quelli radiofonici, si capisce il motivo per cui sono stati poi allontanati: altro che 
magistratura, come dice Bandecchi. Quella società che controlla tutti i media ha perso 
negli ultimi cinque anni dieci milioni e mezzo di euro. Poi dai bilanci emerge anche che 

Bandecchi paga i ricercatori e i suoi docenti 8600 euro lordi l’anno, una miseria anche 
se si stratta di telematiche che fanno lezioni registrate, 1500 euro in meno, abbiamo 

detto, del reddito di cittadinanza. Eppure, quello è il core dell’università, è chi deve 
formare le coscienze, la cultura della nuova classe manageriale del paese. Dall’altra 
parte, invece, paga 15mila euro al mese Viperetta, Ferrero, l’ex presidente della 

Sampdoria, non abbiamo ben capito per cosa, perché gli suggerisce le ditte giuste a 
fare cosa, poi, non lo sappiamo. Però, c’è qualcosa di malato nel pensiero di Bandecchi 

se funziona in questo modo: ma di malato c’è nella società, nella politica che consente 
che vengano finanziate esentasse le università telematiche private per poi finanziare la 

politica: questo riguarda tutte le università, non solo Unicusano e per questo che 
torneremo presto su quest’argomento.  


